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Le 24 juin 2014 

Monsieur 1' Ambassadeur, 

Je tiens a vous remercier pour votre lettre datee du 10 juin 2014 
et pour celle du 11 juin 2014, adressee au Vice-Secretaire general, 
M. Jan Eliasson, renouvelant !'engagement du Royaume du Maroc a lutter 
contre le terrorisme et 1' extremisme en Afrique et ailleurs. 

Je partage votre preoccupation quanta l'instrumentalisation de la 
religion musulmane et salue a cet egard les efforts entrepris par le Maroc 
en matiere de formation des imams et predicateurs dans la region. Je me 
rejouis en particulier de la decision de Sa Majeste le Roi Mohammed VI 
de repondre favorablement a la requete de formation du Conseil islamique 
nigerian. 

Je suis convaincu que le Maroc continuera ajouer un role impmiant 
dans la stabilisation de la region et la prevention des conflits en Afrique. 
L'Organisation des Nations Unies reste prete a soutenir toute initiative en 
faveur d 'une meilleure cooperation regionale et internationale dans ce 
domain e. 

Je vous prie d'agreer, Monsieur 1' Ambassadeur, les assurances de rna 
tres haute consideration. 

Son Excellence 
Monsieur Omar Hilale 
Representant permanent du Royaume du Maroc 

aupres de !'Organisation des Nations Unies 
New York 

BAN Ki-moon 
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(UNOFFICIAL TRANSLATION) 

xx June 2014 

Excellency, 

I thank you for your letter dated 1 0 June 2014 as well as for your 
correspondence of 11 June addressed to the Deputy Secretary-General, 
reiterating the Kingdom of Morocco's commitment to fight terrorism and 
extremism in Africa and elsewhere. 

I share your concern regarding the instrumentalization of Islam and 
commend in this regard the initiatives undertaken by Morocco for the 
training of Imams and preachers in the region. I particularly welcome the 
decision of His Majesty King Mohammed VI to respond favourably to the 
request for training of the Nigerian Islamic Council. 

I am convinced that Morocco will continue to play an important role 
in the stabilisation of the region and the prevention of conflicts in Africa. 
The United Nations remains ready to support all efforts toward enhanced 
regional and international cooperation in this area. 

Please accept, Excellency, the assurances of my highest 
consideration. 

His Excellency 
Mr. Omar Hilale 
Permanent Representative of 
the Kingdom of Morocco 

to the United Nations 
New York 

BAN Ki-moon 


